

Handschriften / Autographen

Privat-Diarium und Oeconomie-Diarium von Nikolaus Dal.

Dal, Nikolaus

Tarangambadi, 13.02.1744-08.1745

24. Mai - August 1745

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-175501](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-175501)

Den 24. Maj. wurde von Befehlshaber Aufseher Christian
Thomas aus dem Distrikte dimittiert, um als Gefelle im
Lese- & Soldat zu empfangen. Er hat den neuen Kampf geübt, u.
ist also in einigen Monaten der Stelle des Joao Einigo Schlichters be-
setzt worden, der ein Martinus de nouem Jahre Constatdienst
bei der Compagnie annahm. Derselbe ist im Distrikte glücklich
im Junio geboren. Hr. Wiedbroeck hat ein lediges Kind zu welt.
Im Julio ist Hr. Wiedbroeck als Gefelle bei der Anstalt
bei, wobei wir etwas eingewandt, weil er nicht mehr
in der dort sehr glücklich dabei ist, und noch gar zu sehr
in seinen Tugenden, wie er dem sehr. Hr. Rastberg zu sehen.
Im August ist ein neuer Mann zu pflanzen, ein Mann
beim Namen ^{Heinrich Jansen} im Oktober 1741 ansetzten, der nicht als Distrikts-
Befehlshaber in den Missionen setzen lassen: unbeschadet in Job
Lohnen, und mehr im Januario 1743 als Distrikts-
Befehlshaber zu setzen. Derselbe hat seinen Namen
nach ihm in den Missionen (Hr. Andre Rasmus) der zugleich
Distrikts, Gefelle und Aufseher) im pflanzen zu assistieren, wobei
dieser in Melibarien fundido gebornen zu werden pflegt.
In Nagapatnam ist ein großer Lamentieren, weil die von dem
Compagnie-Befehlshaber in nouem Jahre auf Nagapatnam gesandte
Menschen dieselbe sind conquisit worden, deren noch nicht
die Auction sich beendigen hat, auf 171756 Rfls.
Im Junio gab Hr. Rasmussen mit hiesiger von seiner
die Holländer in Nagapatnam haben mit Tänzchen
bei Kasse ist es ebenfalls sehr zu sehen
Es ist in den ersten Monaten dieses Jahres mit einem
kein Thee zum täglichen Gebrauch genommen, sondern
es über 12 Pfund Thee gestohlen worden. Der
Einnahme aus demselben. Der sehr große
hat 3 Landbauern ^{beim Namen} gestohlen.
Im Jahr 1742 ist der neue von dem Distrikte
zum Distrikts, der auf zum Unter-Distrikte
an, wegen seiner Sanftmuth von dem Distrikte
wenn man ihn zu ziehen. Eine weitere
Chaxarimuttu gleichfalls wegen seiner
Hare omnia scripta 30. August 1742